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À Saclay, une nouvelle passerelle
permet aux piétons et cyclistes de
franchir la N 118 en sécurité

Par Cécile Chevallier Le 7 mars 2023 à 06h45
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Aussitôt posée, aussitôt empruntée. Ce lundi matin, le

département de l’Essonne a inauguré la passerelle cyclable et

piétonne du Christ de Saclay. Longue de 50 m et large de 4 m,

elle longe la D36 et permet aux usagers des mobilités douces

de franchir en toute sécurité la N 118 afin de relier, entre autres,

le plateau de Saclay et d’ici à 2026-2027 la future gare de la

ligne 18 en cours de construction.

En septembre 2022, elle avait été en quelque sorte « baptisée »

par Clément Beaune, le ministre des Transports s’étant rendu en

Essonne pour parler vélo sur le plateau de Saclay. « Cette

passerelle est une pièce du puzzle qu’on attendait, remercie

Michel Senot, le maire (sans étiquette) de Saclay. Elle est pour

le moment un peu sous-employée mais les habitants de notre

commune, ainsi que beaucoup de personnes se rendant sur le

plateau de Saclay, vont l’utiliser de plus en plus. »

« Mettre fin aux discontinuités »

Pour Alexander Grimaud, le sous-préfet de Palaiseau, cette

passerelle « traite une discontinuité majeure » et s’inscrit dans le
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plan du gouvernement pour les mobilités douces, qui a permis

de créer en quatre ans 14 000 km de pistes cyclables en France

et d’enregistrer une hausse de 33 % d’usagers du vélo.

Ce nouveau tronçon cyclable et piétonnier était également

nécessaire pour permettre le développement du RER Vélo, le

futur réseau cyclable régional, dans le secteur. Sur un budget

total de 2 millions d’euros, la région a ainsi financé 54 % du

projet, le conseil départemental de l’Essonne assumant 30 % du

coût et l’État 20 %.

« Nous aidons les collectivités afin de mettre fin aux

nombreuses discontinuités, rappelle Sylvie Piganeau,

conseillère régionale dans la majorité de Valérie Pécresse

(Libres !). Cette passerelle permet le franchissement de la N

118 pour les piétons et les cyclistes. Cela s’inscrit dans les

opérations que nous soutenons visant à rééquilibrer les

équipements en grande couronne. Nous faisons tout pour faire

de l’Île-de-France une terre de vélo. »
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Pas de quoi convaincre totalement les associations locales
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militant pour les mobilités douces. « Cette passerelle, nous en

avions besoin, reconnaît José Le Moigne, de l’antenne Mieux se

déplacer à bicyclette (MdB) de Massy. Mais 2 millions d’euros,

c’est beaucoup d’argent qu’on aurait pu économiser en donnant

moins de place aux voitures qu’une deux fois deux voies. Je

pense que la passerelle installée à Villejust, dans la zone de

Courtabœuf, pour franchir l’autoroute A10, est plus utile. »

Surtout, les associations restent focalisées sur le ring des Ulis,

un des plus gros carrefours giratoires de l’Essonne en cours de

réaménagement et qui dessert Courtabœuf, l’une des plus

importantes zones d’activités tertiaires d’Europe avec 25 000

emplois. « C’est un projet routier conçu il y a plus de trente ans,

déplore Marie Gallois, de la MdB de Bures-sur-Yvette. Il faut

permettre aux usagers vulnérables, à savoir les cyclistes et les

piétons, de circuler en sécurité dans ce secteur. »

Une solution pour les salariés du plateau de

Saclay

En attendant une réunion programmée le 13 mars sur le sujet

avec le conseil départemental, les associations saluent tout de

même la passerelle de Saclay. « Cette inauguration est un

événement important car cela montre la volonté du département

de répondre aux attentes des personnes qui travaillent sur le

plateau de Saclay, environ 30 000 postes, et qui sont de plus en

plus nombreuses à souhaiter mettre de côté leur voiture pour

goûter au plaisir de se déplacer à vélo efficacement et en

sécurité. »
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Saclay, le 6 mars. Elus locaux, départementaux, régionaux et

parlementaires ont assisté à l'inauguration de cette passerelle qui a

vocation à devenir un axe structurant pour le futur RER Vélo.

Sophie Rigault, vice-présidente (LR) en charge des mobilités et

de la voirie au département, a profité de l’inauguration pour

annoncer de prochains travaux. « Dans le prolongement

immédiat de la passerelle en allant vers Massy, la voie verte

existante va être très prochainement restructurée. Dès 2023, la

piste cyclable sera prolongée côté est de la D 36, et côté ouest,

en direction du CEA (Commissariat à l’énergie atomique), et de

Châteaufort (Yvelines), la continuité cyclable depuis la

passerelle va être redéfinie, et sera améliorée une fois la gare

du CEA pour la ligne 18 réalisée. »

Sans oublier les projets lancés dans tout le périmètre du plateau

de Saclay, qui devraient permettre un meilleur maillage du

secteur. « Le département est conscient des difficultés cyclables

causées par certaines discontinuités dans le secteur, concède

Sophie Rigault. Mais tout est mis en œuvre pour aller au plus

vite. »


